

EN EL JAPÓN

El Japón divinizado

«Las civilizaciones de todos los países deben reunirse en el Japón; y el Japón transformará estas civilizaciones por su influencia propia, y dotará al mundo de una civilización única y verdadera. Esta es la misión particular del Japón, la que debe perpetuar eternamente su influencia.»

Estas palabras, de un místico nipón, una revista de Tokio las reproduce hoy para hacerse de ellas un programa. El Japón debe, a su entender, ser el centro del mundo. Y no creáis que para ello invoque razones de fuerza, ni que los triunfos de China y de Rusia tengan nada que ver con el asunto. El Japón debe ser el centro del mundo por razones eternas, inmutables, independientes de poderes y de guerras. «Toda cosa organizada tiene su centro—dice el «Jidai Shichō»—y por lo mismo la tierra debe tenerlo. Ese centro es el Japón, que ocupa aquí abajo el lugar que el sol ocupa allá arriba. Inglaterra, que creyó tener este privilegio, se equivocó. Sin duda, el primer meridiano terrestre pasa por Londres, y el imperio británico es tan vasto que se puede dar la vuelta al orbe sin salir de sus dominios. Pero su situación es inferior a la nuestra en el mar: las aguas que la bañan son las de un océano secundario. En cuanto a la India, que en tiempos remotos se creyó también el centro del mundo, yace hoy sin aliento y sin esperanzas. La joven América, rica de sus progresos y más rica aún de su porvenir, no puede menos de creerse el centro del globo; pero es demasiado grande para ser un centro. La China tiene el mismo inconveniente. Una vez los rivales peligrosos así vencidos, la revista japonesa no encuentra inconveniente ninguno para presentar la candidatura del santo Yamoto. «Veamos—dice—si nuestra patria está en circunstancias favorables para ocupar el puesto que a nadie le pertenece aún. Y con una seriedad extraordinaria analiza a su divino Japón.»

Desde el punto de vista geográfico, lo encuentro situado en el límite del mundo occidental y del mundo oriental, dominando el más grande océano. Ya es mucho. Pero hay más, mucho más. La cadena de sus islas, que se extiende de Norte a Sur, encierra todos los climas del Universo, reúne todas las culturas, compendia todas las bellezas. Su genio nacional es el genio de la tierra entera, puesto que después de asimilarse, en tiempos remotos, las civilizaciones de la India y de la China, posee hoy todos los progresos occidentales. El único inconveniente, pues, que podría encontrarse, sería su pequeñez. Pero a esto el «Jidai Shichō» responde: «El sol mismo, entre las estrellas de la Via Láctea, no es sino una pequeña estrella, y, sin embargo, es el centro del cielo.»

En la extensión de la tierra hay, sin duda, países más grandes que el nuestro; no los hay con mejores cualidades, con mayor genio, con mejor posición física.» Examinando luego las corrientes de las civilizaciones de los siglos, la revista de Tokio nota que todas, en todos los siglos, han sido dirigidas hacia su patria. La más antigua, la india, penetró en China, conquistó la Corea y llegó al Japón, en donde se detuvo; más tarde, la China, después de producir a Confucio, a Meneio y a Lao-Tse, conquistó espiritualmente el Este, y llegó hasta el Japón, de donde no pudo pasar. Esto por el Oriente. Por el Occidente, la civilización griega, después de apoderarse de Europa, pasó a América, y de América saltó hasta el Japón, en donde acabó su carrera.

Y así, haciendo un círculo, las dos grandes civilizaciones, que tratan de alejarse una de la otra, llegaron a reunirse en un lugar admirable que las confunde, que las perpetúa y que las da vida nueva. Ese lugar es el Japón. La revista de Tokio cree que esto es tan claro, que ni siquiera necesita largas explicaciones. «Sería necesario estar ciego—dice—para no ver, en la marcha de las civilizaciones, el rumbo hacia nuestros lares, marcado por la Naturaleza misma.» Y luego pregunta: «¿No es éste un signo seguro de que la tierra de Yamoto es el centro del mundo?» La respuesta tiene que ser afirmativa, puesto que el estudio termina con la siguiente oración. «¡Oh, gran ley de Natura cuán profundas son tus leyes! Compartidas, comprended esas leyes, comprended lo que es nuestro país, comprended lo que sois siendo de esta tierra!»

Ya Nichisen dijo que, en el Universo nuestra patria es la columna que sostiene la belleza y la grandeza. Es el Budha de los pueblos. ¡Adoremos, pues, adoremos humildemente la divina comarca de Mios!» E. GOMEZ CARRILLO.

Curiosidades

Casi todos los juristas, sociólogos y filósofos modernos, defienden la desaparición de la pena de muerte.

Resulta inútil; no repara el mal causado no es ejemplar, porque los crímenes se repiten, y sólo decrece la criminalidad en los pueblos que cuidan de «reformular» no de «castigar» al hombre degenerado.

Por otra parte, las ejecuciones son espectáculos que excitan al salvajismo de las gentes, haciendo salir a la superficie lo que de fieras tienen la muchedumbre.

En España, ¡motejadísima de bárbara, las ejecuciones no se hacen delante del pueblo, y cuando se hacían—salvo raros casos—la multitud observaba silenciosa; la gente depositaba limosnas en poder de los pregoneros que proferían la triste frase. «Para hacer bien por el alma del que van a ajusticiar.»

La civilizadísima Francia mata a los grandes criminales como antaño: ante el pueblo.

La guillotina ha cooperado en Belfort. Pozzi, el asesino de la señora Pelphin, pagó el crimen con la vida. Apareció el condenado ante la turba abatidísimo, semimuerto, moviendo a derecha e izquierda la cabeza, con movimiento de péndulo de reloj.

Y la turba enfurecida, olvidando la piedad, turbando los solemnes y últimos instantes de un condenado a muerte, insulta y grita: «¡Muera el asesino! ¡Duro, Deibler! (el verdugo).»

En primera fila, junto a las autoridades, estaba el marido de la víctima, usando de un derecho que la ley francesa le concede. ¡Buena ley!

Africa no empieza en los Pirineos. De los Pirineos a Occidente se sabe perdonar...

El emperador de Alemania ha lanzado un reto al New-York Yacht-Club para las próximas regatas, en que se disputará la Copa de América, actualmente en poder de los norteamericanos.

Mr. Thomas Lixton, millonario inglés que con sus tres «Shamrock» ha acudido a anteriores pruebas, no ha podido apoderarse de la célebre Copa.

Ahora el emperador germano—que en todo se mete el kaiser—reclama para sí el honor del triunfo.

Los planos del yate imperial que ha de luchar contra el «defender» del New-York Yacht-Club, han sido sometidos a la aprobación del egregio «sportman».

EN 1908

Exposición Iberoamericana

Es un hecho la celebración, en 1908, del Certamen Iberoamericano proyectado, para lo cual el Gobierno ha resuelto en uno de los últimos Consejos aprobar la petición hecha por la Junta directiva de la Unión Iberoamericana y Comisión iniciadora, declarando a aquel de interés público y nacional; encargar al ministro de Estado formule la oportuna convocatoria oficial; que por los ministerios respectivos se excite a las autoridades, centros y dependencias subordinadas de los mismos, secundar, auxilium y cooperen con sus trabajos a dichas Sociedad y Comisión, a las cuales se les otorgarán las franquicias y concesiones necesarias, y que por el ministerio de Agricultura se designen los terrenos imprescindibles para comenzar las obras inmediatamente.

Trazados ya el plan y presupuesto de la Exposición, escediendo éste de 10 millones de pesetas, se construirán un palacio central, de 700 metros cuadrados de superficie; otros dos monumentales, contiguos al mismo, que ocuparán una extensión de 7.500 metros cuadrados; dos palacios más para diversas instalaciones, que alcanzarán una superficie total de 11.500 metros cuadrados; gran Galería de máquinas de 1.900 metros; dos edificios ocupando 450 metros cuadrados; un Pabellón Real, otro para la Administración, el de servicio de Correos y Telégrafo; una gran instalación para la Prensa, de 500 metros cuadrados, y treinta construcciones de menor importancia, destinadas a aduana, guardas, porteros y servicio general de la Exposición.

También se han destinado 6.000 metros cuadrados de terreno a la ins-

talación de cafés restaurants, teatros y diversos espectáculos, dedicándose asimismo un lugar preferente para las exposiciones especiales de todo lo relativo a la mujer, colonias españolas é israelitas y demás de igual índole.

Las industrias vinícola, agrícola, hortícola, ganadera y otras, disfrutarán de amplio espacio y construcciones apropiadas para su instalación. De igual manera se establecerán grandes jardines, lagos, fuentes, y muchos más atractivos. Será, en fin, esta Exposición la más importante de las celebradas hasta ahora por el elevado espíritu que informa su convocatoria.

Los reyes americanos

América es un país, donde, á semejanza de los cuentos de hadas, se improvisan fortunas colosales.

Los agraciados con los favores de la suerte se convierten en reyes de algodón, del petróleo, de los caminos de hierro, etc.

Andrés Carnegie es uno de estos reyes, el rey del acero; tiene ya setenta años, á ha logrado hacer una fortuna mayor que la del rey del petróleo, que ha ganado en su industria 1.500 millones, y á la del rey del azúcar, que se evalúa en 1.200 millones. La fortuna de este rey del acero es de más de 2.000 millones.

Andrés Carnegie es hijo de unos obreros escoceses que emigraron á América cuando el niño tenía doce años. El empezó a trabajar en un taller de hilados de algodón, ganando seis francos por semana.

La historia de Carnegie es una especie de cuento moral: se ve en ella la voluntad y la inteligencia.

Después de muchos años de trabajo pesa lo y monótono, estudiaba al mismo tiempo para entrar en una Compañía de caminos de hierro como telegrafista, con 175 francos al mes.

Trece años más tarde tenía 500 dólares de economías, y con Mr. W. Odruff toma parte en la constitución de los primeros «sleeping-car». En esto ganó su primer millón, y separándose de los asociados fundó el trust del acero. Hoy día no ocupa en su empresa 15.000 obreros, posee 10.000 minas y distribuye por año 100 millones de salarios.

No es Carnegie un hombre vulgar; ha publicado tres volúmenes; el último se ha traducido con éxito al francés.

Lo mismo que Roosevelt, gusta hablar de las cuestiones políticas y religiosas, y sus ideas sobre la fortuna son muy singulares; para él un millonario no debe considerarse como dueño, sino como administrador de su fortuna. Debe conservar ésta y emplear las rentas en el bien público.

Carnegie ha dado cinco millones a la Biblioteca de Pittsburg y ha ofrecido 20 a la ciudad. Esta Biblioteca es uno de los más bellos monumentos elevados en honor de los libros. Es un palacio de estilo italiano del Renacimiento, de dos pisos, con sala de espectáculos, conciertos y unas galerías de escultura y pintura que le convierten en Museo de Bellas Artes.

Mr. Carnegie es un hombre alegre que gusta de toda clase de juegos deportivos, ha levantado una sencilla y cómoda casita, que le cuesta 12 millones, en la cual hay una piscina que permite recorrerla en un barquito de vapor.

Muy aficionado á la vida del hogar, mis lectoras pueden contemplar al rico millonario en un bello cuadro de familia, y ver á la dichosa madame Carnegie, teniendo sobre sus rodillas al heredero de su cotosal fortuna del rey del acero.

Un estreno de Sudermann

«Piedra entre piedras»

Berlin.—A las doce de la noche terminó el estreno de la nueva obra de Sudermann «Stein unter stein» («Piedra entre piedras».)

La obra se ha estrenado en el Lesing Theater, cuyas localidades veíanse totalmente ocupadas, hallándose entre el público gran número de artistas, escritores y políticos.

También han concurrido muchas damas de la buena sociedad. El estreno de la nueva producción del insigne autor de «El honor» y «Magia» había despertado gran interés en los círculos teatrales berlinenses, y de ella se hablaba continuamente.

Las luchas sostenidas por Sudermann con la crítica le habían alejado un largo tiempo de la escena, por lo que se preveía que al estrenar otra obra ésta había de ser indudablemente de gran empuje, puesto que el autor tantas veces aplaudido quería obtener un nuevo triunfo y una victoria sobre sus enemigos.

Además se esperaba que la crítica había de juzgar severamente la producción del que se había rebelado contra ella.

En tal situación dió comienzo la representación de la obra.

Esta es una demostración del talento de Sudermann y de su potencia creadora de caracteres.

Con sobriedad y hermosura están trazadas las escenas de exposición, y su potente pluma deja profunda huella en los personajes.

El primer acto gustó mucho; los artistas fueron aplaudidos y los comentarios á la nueva producción de Sudermann fueron favorables.

Algunos escritores, especialmente aquellos que habían sido mortificados por los juicios del autor de «Batalla de mariposas», permanecían en prudente reserva.

El segundo acto afirmó aun más el talento del autor, y el público entregóse por completo.

Los comentarios á Sudermann seguían siéndole favorables, pues en «Piedra entre piedras» demuestra una vez mas su valentía para acometer los problemas psicológicos y su firmeza en trazar los personajes.

El éxito más grandioso ha coronado el final del tercer acto.

Al final, Sudermann ha sido aclamado por el público, que ha saboreado las bellezas allí atesoradas por el insigne autor!

La opinión es unánime en aclamar la obra.

El cuarto acto ha producido cierta desilusión en el público y ha sido recibido friamente, de lo que se han aprovechado algunos para sisear el autor.

Sin este final, el éxito hubiera sido completo.

Los periódicos en su mayoría tratan á la obra duramente, demostrando los críticos que no olvidan sus pasados rencores.

Esta obra dará seguramente ocasión á largas discusiones y á que se renueven las polémicas anteriores.

Del Brasil á Francia

La odisea de un estafador

Gally, el famoso empleado del Comptoir d'Escompte que estafó á dicho establecimiento sumas importantes y que al huir al Brasil fue detenido con una «cocot» parisien al desembarcar en Bahía, acaba de llegar á Lisboa á bordo del vapor «Cordillera».

El falso conde de Graval vuelve á Francia repatriado á la fuerza y á expensas de la Seguridad general, con su gloria y su amor, pero no con su fortuna, pues de todo aquel infinito número de maletas y bultos que llevara en su viaje de ida en el «yate» por el fletado, sólo trae ahora un modesto saco de noche.

Lo extraordinario del caso es que hace exactamente dos años que por la misma época y en el mismo vapor «Cordillera», la «cocot» Merelli, que acompaña á Gally en su retorno á Francia, emprendía un viaje de placer á Chile en unión de un rico industrial inglés. El capitán, los oficiales y los marineros eran los mismos, y la inconstante Merelli, ante este encuentro tan imprevisto, no ha podido menos de establecer un paralelo entre la mudanza que experimentan las cosas humanas.

Aunque algo tormentosa, la travesía ha sido deliciosa. Unicamente los cinco agentes de Seguridad han experimentado las consecuencias del mareo, y na sido en verdad un espectáculo curioso y sublime el suministrado por esos cinco hombres, que de ningún modo querían ser atendidos sino era entre los brazos de sus prisioneros. Y ese espectáculo pasó de lo sublime á lo conmovedor cuando Mad. Merelli, fuerte y sin odio, se constituyó en la enfermera solícita de sus importunos protectores.

Gally no deja de ser hombre galante, y declara que las estafas las cometió impulsado por la pasión que experimentaba por la Merelli, la cual dice por su parte que jamás supo sí bajo la corona condal de su bello conquistador estaba la cabeza de un estafador.

La Merelli amaba al conde de Graval y le ama aún, y pobre ó rico, preso ó en libertad, asegura que está dispuesta á seguir su suerte.

De Lisboa, en donde se encuentran los estafadores y los policías que los guardan, se encaminarán á Paris.

El idilio va á desarrollarse y á tener fin ante los Tribunales de justicia!

Mañana:

FOLLETIN

ALMACENES MUNTANER

Pañería Sastrería Camisería

NOVEDADES PARA SENORA Y CABALLERO

Sindicato 2 á 10 — Milagro 1 á 11

Recibidos los pedidos de OTOÑO É INVIERNO queda abierta la venta de los artículos de temporada, y á consecuencia de haber adquirido importantes partidas á precios muy relajados, todos los géneros se expenderán con NOTABLE BARRATURA pero, Barratura verdad. Cortes de traje para Caballero desde 60 hasta 3 pesetas, Cortes de vestidito para Señora, alta novedad, de 75 hasta 4 pesetas corte.

La baja de los cambios

Habla Urzáiz

Vigo 8.—Regreso de Nigrán, donde he celebrado una entrevista con el señor Urzáiz acerca de la baja de los francos, que es objeto aquí de grandes preocupaciones en los Centros bancarios.

Me ha dicho el señor Urzáiz que desconoce las causas originarias de la última y rápida gran baja; que para determinarlas suelen carecer de medios los hombres políticos, sobre todo ignorando quienes son los que compraron grandes cantidades para preparar las maniobras del agio; pero atribuye la actual baja á la especulación, que exagera las tendencias al alza ó á la baja.

No cree que la causa determinante de esta última pueda atribuirse á la próxima venida de los franceses, ni es posible que nadie lo haya dicho en serio, pues en tal caso habrían subido los francos cuando los españoles, en mayor número que vendrán ahora los franceses, fueron á Paris cuando el viaje del Rey.

Mas si fuese verdad, sería cosa de invitar á muchos Reyes á que nos visitasen para ver si conseguimos poner el cambio á la par.

Afirma el señor Urzáiz que la baja sostenida es resultado de la ley de prohibición de acuñar plata, que se sometió á la aprobación de las Cortes en 1901, siendo el ministro de Hacienda. Esta entiende que es la causa fundamental, que producirá sus efectos lentamente, como consecuencia de la ley económica de que una cosa vale más cuanto más escasea.

Es lógico, pues, que disminuyendo la plata aumentará el valor de nuestro dinero y bajarán los cambios.

Tengo la seguridad—añadió el señor Urzáiz—de que á no surgir una guerra imprevista; una pérdida general de las cosechas, que empobrezca al país; que los Gobiernos hagan una política monetaria suicida, ó que el Banco disminuya el tipo del descuento, los cambios seguirán bajando, aunque haya algunas oscilaciones producidas por los especuladores.

La elevación del tipo del descuento, que, siendo yo ministro, subió al 4 y después al 4 1/2 por 100, es también causa de la baja de los cambios.

Es triste, pero necesario, que se tenga que encarecer el dinero. España no lo tiene y no puede darlo barato.

Se dijo que el pago en oro de los derechos de Aduanas han influido también en la baja. Aunque soy el padre de esa ley, creo que sólo ha evitado las oscilaciones bruscas provocadas por los agiotistas; para eso la hice.

Insisto en que la causa fundamental de la baja es la supresión de la acuñación de la plata. Así sancionaron su moneda Italia, Francia, Suiza, países de la Unión latina.

La política monetaria funesta seguida desde 1881 ha elevado los cambios hasta 43. Podría remontarme en busca de las causas hasta el año 1874; pero la situación creada entonces la podía soportar el país.

Desde 1901 jamás ha rebasado el cambio el entero 40, bajando siempre. Esto se observa bien haciendo la comparación por periodos de varios meses.

Los efectos de la ley que sometí á las Cortes se ven ahora, porque las consecuencias de las económicas, lo mismo en bien que en mal, son siempre tardías. La política monetaria de 1881, por ejemplo, dió sus malos resultados mucho más tarde.

En los periódicos llegados hasta ahora á Nigrán he observado que las cotizaciones en baja, que sorprenden, sólo se hicieron con cuatro partidas de francos, que apenas pasan, en junio, de 100.000, cantidad insuficiente para determinar un cambio en la situación económica del país.

Extraña el señor Urzáiz que se diga que el señor Maura gobernará en comandita con el señor Montero Ríos.

Le llama la atención que se haya dicho que se concederían aumentos en los presupuestos á todos los ministerios, porque el tener que concederlos á dos ó tres que los necesitan no le parece razón para concederlos ó rebajarlos á otros.

Respecto al programa de los villaverdistas, me ha confesado el señor Urzáiz que no lo ha leído. Dice que no lee programas, y ese le pareció demasiado largo. Sin embargo, respecto al particular está conforme con el artículo de fondo que reciente publicó el «Heraldo», artículo que le parece muy atinado.

Me manifestó, por último, que ignora cuándo regresará á Madrid. Depende del estado de los trabajos para la reunión de la Junta de aranceles. En las Cortes nada cree que tenga que hacer, por ahora.

El señor Urzáiz extraña que los periodistas que le visitan pretenden oírle declaraciones contrarias al Gobierno.—Nada tengo que decir contra él; al contrario—terminó diciendo el joven ex-ministro, á quien di gracias por su amabilidad en contestar á mis preguntas.

(Heraldo de Madrid).

La reina X....

Confirma la experiencia que cuando el rey ó el príncipe heredero de un Estado se halla en estado de merecer, se hacen por los cortesanos, por los gobernantes y por los pueblos, cábalas y proyectos acerca de quién será la elegida para compartir talano y trono.

Surge entonces la novia X, y por algún tiempo se trabaja para despejar la incógnita. Antiguamente se les daba á los interesados todo hecho y no intervenía para nada el amor en estos enlaces, concertados únicamente por la razón de Estado. En los tiempos modernos es otra cosa: en cuanto Napoleón III fué proclamado emperador se pensó en casarle. «Su prima la princesa Matilde es un buen partido», decían unos. «Es mejor, replicaban otros, á princesa Carolina de Wasa.» «No es posible pensar, opinaban muchos, en una archiduquesa de Austria después de Maria Antonieta y de Maria Luisa, pero el soberano de Francia se debía enlazar con una antigua y regia extirpe; y surgió la Emperatriz X, hasta que el propio interesado despejó la incógnita diciéndole al Senado, al Cuerpo legislativo y al Consejo de Estado.

«Señores: Me caso con la que ha elegido mi corazón, una dama de ilustre cuna, hermoso corazón y grandes atractivos, que estoy seguro de que me ha de hacer feliz y ha de contribuir á la ventura de mi pueblo.»

Al príncipe de Gales, que es hoy Eduardo VII de Inglaterra, le designaron como futuras á cuantas princesas figuran en el Gotha cuando él estuvo en disposición de casarse; á todas, menos á la que él eligió espontáneamente, impresionado por su belleza primero, y por las cualidades que descubrió en ella cuando la trató, después.

«¿Quién podía suponer que la princesa X, la que estaba llamada á ser la reina de Inglaterra era una modestísima hija del príncipe heredero de Dinamarca, que había sido criada en medio de privaciones? Así fué, sin embargo, y la encantadora Alejandra de Dinamarca fué princesa de Gales y es hoy la reina de la Gran Bretaña é Irlanda y emperatriz de las Indias.

—Hay que casar al rey—se dijo en cuanto D. Alfonso XII cumplió los veinte años. Y venga á estudiar el Gotha para ver qué princesas podían convenirle, hasta que el monarca dijo á sus consejeros responsables:

—He decidido casarme con mi prima la infanta D.ª Maria de las Mercedes Orleans, hija de los duques de Montpensier.

La reina vuelve á surgir hoy. Don Alfonso XIII la ha presentado. Ahora no hay más qué, al descubrirse la incógnita coincidan, como se espera,

los sentimientos del Rey y los votos de la nación.

UN MADRILEÑO.

Los españoles y la contienda electoral

Sidi-bel-Abbés. En una reunión electoral celebrada ayer en Orán para el nombramiento del nuevo Municipio, los oradores, deseando interesar a los españoles naturalizados en favor de la lista o candidatura antijudía, dijeron que en las pasadas elecciones los enemigos de España hicieron jirones la bandera española enbolada en el Consulado.

Otra víctima de los automóviles

Bilbao.—A las dos de la madrugada última una pareja de la guardia civil encontró en la carretera de Luchana a Baracaldo el cadáver de un hombre que tenía en la cabeza una ancha herida.

Practicadas las consiguientes diligencias, se averiguó que el muerto se llamaba Rafael Mandares, de 45 años, casado y operario del dique de Sola. Era un hombre de honradísimos antecedentes y muy querido de sus jefes.

Se supo que momentos antes del hallazgo pasó por aquel sitio un automóvil a toda marcha, en dirección a Bilbao, con los faros apagados.

Al llegar a Zorrosa, jurisdicción de Bilbao, fué detenido por una pareja de serenos, que ignoraban la desgracia. En el automóvil iban dos sujetos que fueron multados por los serenos con dos pesetas cincuenta céntimos por no llevar las luces encendidas.

Les tomaron los nombres, les hicieron encender los faros y les dejaron marchar.

El juez al ordenar el levantamiento del obrero Rafael Mandares, pidió el nombre de los automovilistas, resultando que éstos habían dado nombres supuestos.

La policía practica incansables pesquisas para encontrar a los autores del atropello.

En la autopsia del desgraciado obrero se apreció la fractura de la columna vertebral, comprobándose que le mató el automóvil.

Escandalos para contrabando

Casi no pasa día, desde algún tiempo a esta parte, sin que en las puertas y portillos, ocurra uno o varios escándalos promovidos por algunos individuos que capitaneando grupos de mujeres cargadas de tabaco intentan y casi siempre consiguen introducirlo en la ciudad.

Entre los escándalos de mayores proporciones ocurridos estos últimos días, de que tenemos noticias, citamos los siguientes:

En la puerta de San Antonio poco después de anochecer, y aprovechando sin duda, alguna aglomeración de gente, como sucede a menudo, entraron cinco o seis mujeres que se supone llevaban gran cantidad de tabaco y que ya en el interior de la población fueron detenidas por un Agente de la Tabacalera, intentando conducir a la ciudad puerta para que fueran reconocidas; lo cual no pudo conseguir por haberse armado un escándalo mayúsculo, con intento de agresión al carabnero que acudió en auxilio del de la Tabacalera.

Detrás de Capuchinos, dos individuos respondieron al Dependiente de Consumos, agarrándose por detrás, uno por cada brazo, con objeto de impedir todo movimiento, mientras a toda prisa entraba un grupo de mujeres que se supone llevaban también tabaco; conseguido lo cual saltaron al de Consumos cuando a correr, sin que pudieran alcanzarlos los demás dependientes que acudieron en auxilio de su compañero.

En el Flejato de San Antonio, fueron detenidas por los Dependientes varias mujeres, que, tal vez con objeto de eludir el reconocimiento manifestaron a aquellos que llevaban tabaco, pero que resultó iban cargadas de sal. El escándalo fué más que regular.

En la puerta Pintada, por la acera del convento de Sta. Catalina de Sena, se presentó un grupo de mujeres que al ser detenidas por un Dependiente de Consumos, se interpuso en seguida un individuo manifestando a aquel que las dejara pasar porque llevaban tabaco, pero como el de Consumos no le hiciera caso, empezó a abofetearle, entrando las mujeres en la ciudad, aprovechándose del tumulto, pues convertida aquella en campo de Agritamiento, se dirigió a decir lo que nos fuera pasado, de no acudir oportunamente el Comandante de la Guardia Municipal. Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

De nuestra información resulta que los contrabandistas han adoptado el

sistema de valerse casi exclusivamente de mujeres para introducir el tabaco, desde que a fuerza de amenazas y contundentes, han conseguido que las matronas de Consumos se resistan a reconocer las mujeres que dicen llevan tabaco, pues como el Cuerpo de Carabineros no tiene mas que dos de aquellas y la Tabacalera no tiene ninguna, pueden realizar casi impunemente la introducción fraudulenta de dicho género. El sistema parece tener como complemento el imponerse por el terror a los de Consumos para que no detengan a las mujeres, toda vez que los Carabineros y los de la Tabacalera por su escaso número no pueden atender ni aun medianamente al servicio de vigilancia que la represión del contrabando exige.

Como único comentario a todo ello, debemos consignar que si el Estado y la Compañía Arrendataria de Tabacos, ésta particularmente, no atienden, como parece debieran hacerlo, a la defensa de sus intereses, ello es exclusivamente de su cuenta; pero el vecindario tiene derecho a esperar de nuestras Autoridades repriman energicamente tanto escándalo y adopten las medidas necesarias para que no se repitan en lo sucesivo. Si el resguardo de Carabineros y el de la Tabacalera son insuficientes para vigilar las entradas de la ciudad, que se suprime de una vez, y así al menos dejaremos de presenciar en ellos el espectáculo vergonzoso que se nos ofrece hoy por la precocidad de unos y la deficiencia de los otros.—Para conseguirlo, creemos que el medio mas sencillo y el camino mas corto, es el indicado.

Mercados

Barcelona 11 Octubre.

La sesión de hoy en nada se ha diferenciado en tantas otras anteriores; la calma en los negocios de plaza y la firmeza en los precios son producto aún de la falta de orientación por parte de compradores y vendedores, a la vez que de la tendencia de origen.

Nominalmente cotizamos: Trigos.—Clases superiores, de 47 a 48; corrientes, de 44 a 45.—Todo real por fanega.

Harinas.—Superiores de fuerza, a 18'80; primera fuerza, a 17'75; superiores blancas, a 18'25; primeras blancas, de 17'50 a 17'75; superfina, a 17'00.

Todo pesetas los 100 kilos.

Los vapores «Natal, Cadé y Tiflino» han descargado 5.769 toneladas de trigo, procedente de puertos rusos.

«Información de la casa J. Salat é hijo.»

Cotizamos: Andalúz corriente, 133'75 ptas.—Andalúz superior, 136'75.—Andalúz virgen, 140.—Ampurdán corriente, 132'30.—Mallorca corriente, 132'30.—Tortosa virgen, 145.—Urgel virgen, 145.—Aragón virgen, 160.—Aragón extra virgen, 180.

Los 115 kilg., puesto en almacén.

Inca

Los precios que han regido en las transacciones verificadas ayer son los que siguen:

Almendrón, de 83'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Ks. (quintal). Trigo, de 19'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera). Cebada, de 19'00 a 00'00 id. Cebada del país, de 11'00 a 00'00 idem. Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id. Avena del país, de 0'50 a 0'00 id. Id. forastera, de 0'00 a 0'00 id. Habas para cocer de 22'00 a 00'00 idem. Id. ordinarias, de 20'00 a 00'00 idem. Id. para ganados, de 19'00 a 00'00 idem. Maiz, de 12'00 a 00'00 id. Garbanos, de 32'00 a 00'00 id. Fríjoles, de 37'00 a 00'00 id. Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 38'00 a 00'00 id. Cerdos cebados arroba, de 12'00 a 00'00 id. Hig. pasos, de 9'00 a 0'00 los 42'32 Kg. (quintal). Azafrán, de 2'50 a 0'00 onza.

El temporal del mar en Barcelona

Del «Liberal» de Barcelona, 11 de ayer tarde, llegado hoy reproducimos las siguientes noticias.

«Durante la tarde de ayer se acentuó el viento N. N. E., que ya sopla bastante fresco por la mañana, y a consecuencia del cual reinaba temporal en el mar.

Este temporal, no muy sensible aquí, aun cuando iniciado en nuestra rada, era en alta mar de consideración, como lo demuestra el que los transatlánticos «Claudio» «Lopez» y «Savoia», de nacionalidad italiana, que entraron ayer en este puerto, tuvieron que moderar la marcha natural de sus máquinas, para resistir mejor los bandazos del oleaje.

A media noche amansó el viento, a primera hora de la Mañana de

hoy comenzó a calmar el mar en nuestra rada, quedando al mediodía con algo de marejada solamente.

No obstante créese que el temporal continúa mar adentro, por cuanto ni el «Villa de Soller», que ayer era espedido a primera hora, ni el «Maria Luisa», que lo era igualmente esta mañana de Vinaroz, habían llegado a las tres de la tarde de hoy.

En la parte de tierra continúa la baja sensible experimentada en la temperatura.»

NOTAS MUNICIPALES

Ayer a la una de la tarde se reunió la comisión de Obras acordando proponer al Ayuntamiento para su aprobación los asuntos siguientes:

El libramiento de certificados para que perciban a buena cuenta alguna cantidad los contratistas de las obras efectuadas en las alcantarillas de la Piedad y Galera.

Que se apruebe el justiprecio formado de una parcela de avance de la calle de la Herrería y otro justiprecio de las parcelas de retroceso formado por el perito tercero en unos solares de las calles de Cererols y Bolsaría.

La devolución a algunos contratistas de la fianza que en garantía de sus trabajos tienen constituida.

Se concedan algunos permisos para obras particulares.

Y la aprobacion de algunas cuentas.

También se reunió a la misma hora la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Los asuntos que se acordó poner a la aprobación del Ayuntamiento son los siguientes:

Sean dados de alta en el padrón de vecinos de esta Ciudad D. Mateo Rigo y su esposa.

Son dados de baja en el mismo padrón doña Catalina Rodas é hijos.

Se apruebe el acta de ocupación definitiva y liquidación de las obras efectuadas por el contratista don Juan Garau y Sastre en el Cementerio Católico de esta Ciudad.

Que se acceda a lo solicitado por doña Margarita Tous referente al cambio de una sepultura del Cementerio prote tante por otra en el Católico.

Que se conceda algunos permisos para la reparación de panteones.

Y que se aprueben algunas cuentas.

Ayer a las doce tuvo efecto en la Casa Consistorial la subasta para la contratación de las obras de saneamiento de los terrenos resultantes del derribo de los Baluartes de San Antonio y Socorador y cortina inmediata.

El acta estuvo presidido por el Alcalde Sr. Font y Monteros, con asistencia de algunos Concejales dando fé del mismo el Notario don Miguel Ignacio Font.

El tipo fijado para la subasta era de 49.324'51 pesetas.

Presentáronse nueve pliegos que resultaron ser:

Uno de don Nicolas Literas y Ballester ofreciendo una baja al tipo señalado de 4'51 pesetas.

Otro de don Juan Garau y Sastre, con una baja de 24'69 pesetas.

Otro de don Miguel Moyá Palmer, sin baja alguna.

Otro de don Sebastian Quetglas Estarellas con una baja de 6'17 pesetas.

Otro de don Mateo Rosselló Salas, rebajando 49'38 pesetas.

Otro de don Juan Borrás Sastre, con una baja de 24'69 pesetas; esto es igual a la ofrecida por el señor Garau.

Otro de don Jaime Tous Amengual rebajando 4'51 pesetas, al igual que el Sr. Literas.

Otro de don Gabriel Bover Frontera, sin baja alguna como el del señor Moyá.

Y otro de don Jaime Crespi Frau, con una baja de un céntimo de peseta.

Ante la escasa diferencia que existe entre los pliegos de unos y otros postores, el señor Presidente cayó en la sospecha de que entre los licitadores pudiera haber confabulación, por lo que después de consultar con los señores Concejales asistentes al acto suspendió la subasta, sin adjudicarla a ningún postor, por cuanto el párrafo séptimo del pliego de condiciones a las cuales debe este sujetarse previene que en el caso de que el Ayuntamiento sospechase confabulación entre los proponentes, se instruya expediente administrativo, reteniendo los depósitos de las personas a quienes alcance y suspenderá la adjudicación de la subasta. Y si en este expediente se confirmare la sospecha se pasará el asunto a los Tribunales ordinarios.

El Notario asistente, levantó acta de lo sucedido.

Y el señor Alcalde ordenó la instrucción del oportuno expediente, dándose el acto por terminado.

Hoy a la una de la tarde debe reunirse la comisión de Hacienda.

A la misma hora debe hacerlo también la de Gobierno y Policía.

Mañana a la una de la tarde se reunirá la comisión de Ensanche y Murallas.

La política

LOCAL

Se asegura que D. Jerónimo Pou Magraner se niega a presentar su candidatura para concejal por el 5.º distrito.

Algunos elementos del partido trabajan para que dado caso de que el Sr. Pou persista en su actitud, se presente otro candidato de prestigio.

Sabemos que se ha explorado la voluntad de un conocido catedrático de este Instituto general y técnico para presentarle por aquel distrito, habiéndose éste negado a aceptar el ofrecimiento.

En el distrito 7.º dícese que los republicanos se hallan divididos y que una parte de electores que el partido allí posee, no está dispuesta a votar la candidatura acordada.

También se susurra la probabilidad de que uno de los candidatos sea votado en candidatura monárquica.

Por fin esta tarde se reunirán los representantes de los partidos monárquicos para acordar definitivamente la designación de candidatos.

De la lista de los candidatos liberales únicamente falta designar al que ha de presentarse por el 2.º distrito. Los conservadores darán a conocer esta noche la lista oficial de candidatos.

Sabemos positivamente que el partido liberal ha designado al joven abogado D. Gabriel Fuster Valentí para candidato por el primer distrito.

El partido republicano de Capdepera se ha reunido en Junta General, para la renovación del Comité Municipal, resultando elegidos los señores siguientes:

Presidente.—D. Antonio Massanet Ferrer.

Vice-presidente.—D. Pedro J. Terraza Terrass.

Secretario.—D. Rafael Pascual Melis.

Vocales.—Don Clemente Garau Verger y D. Migue: Nadal Calvis.

Ecos de sociedad

Feliz viaje

En el vapor «Miramar» salieron ayer tarde para Argel los señores don José Miró, D. Federico Carbó y don Buenaventura Barceló.

—Para Barcelona en el vapor «Cataluña» D. Gabriel Monedero, D. Angel Andino, D. Juan Gimenez y doña Paula Santamaría é hija.

—Para Mahón en el «Isla de Menorca» D. José Pons, D. José Tur y José Miguel Mercadal.

Bienvenidos

De Ibiza arribaron ayer mañana D. Juan Mayans é hijo, D. Plácido Pereyra, D. Ramón Camps, y D. Antonio Juan.

—Para pasar la luna de miel en nuestra isla, ayer llegó de Valencia el Dr. D. Rafael Cervera Barat con su señora D.ª Elena Prats Frey, que recientemente contrajeron matrimonio en la capilla de Santo Tomás de Valencia.

Teatrales

Inauguración de temporada

Esta noche se inaugurará la temporada en nuestra primer coliseo.

Dada la lista de abono, es de presumir que la temporada del Principal sea brillante, animándola lo más distinguido de nuestra sociedad.

La compañía de ópera de don Francisco Castellanos hará su presentación ante el público en la ópera de Rossini «Il Barbiere de Siviglia», en la que debutarán la soprano Gonzaga Saroglia, el tenor A. Franco, el bajo A. Vecchioni, el bajo cómico P. Petrucci y el baritono I. Pompa.

Mañana se cantará «L'Ebre».

El alumbrado en S' Indioteria

En la edición del sábado próximo pasado publicábamos una información en la que nos hacíamos eco de las quejas de algunos vecinos de S' Indioteria, relativa a la misma com se dan los servicios municipales.

Sin embargo hemos podido averiguar que el contraista del alumbrado en aquel caserío, D. Pedro J. Frau cumple exactamente las condiciones impuestas en la contrata; la queja del vecindario debe referirse a la deficiencia que por aquel servicio se nota.

El número de faroles destinados a dicho servicio es por completo insuficiente, y en algunos puntos en completa necesidad.

Tal ocurre, por ejemplo, en el sitio comprendido «Cas Cabrit y el Pontet», en donde se hace imprescindible la instalación de un farol, por ser aquel lugar que puede constituir algún peligro.

Carrera de Magisterio

Primera enseñanza

Lecciones particulares y a domicilio, a cargo de D. Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, Apuntadores 45 entre-suelo.

Vino Tinto de Mallorca de La Bastida

del cosechero P. Martinez

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafrones de 8 litros; con envase 4'85 pesetas; sin envase 3'25

Puntos de venta autorizados:—Colmado de «La Providencia» de don Vicente Pomar.—Despacho de don Bernardo Muela, Marina, frente al cuartel de Caballería.—«La Rosa Blanca», Rosa Hermanos, Borne 2 y 5.—«La Pajarita», Soler Hermanos, San Nicolás 6.—Don J. Nadal, Colmado, calle de las Misiones.—Pablo Cortés, Colmado, calle de la Bolsaría.—Don Salvador Vidal, calle de Alfonso XIII, Terrero, cerca la parada del Tranvía.

Los Garrafrones se facilitarán por los expendedores y llevarán un preciado de papel impreso con el nombre de su procedencia.

AVISOS OFICIALES

Vacantes

Secretario y su suplente del juzgado municipal de Bot (Tarragona). Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del juzgado municipal de Rubi de Bracamonte (Valladolid). Solicitudes, hasta el 16 del actual.

Escuelas vacantes en la provincia de Alava, y cuya provisión corresponde al concurso único:

Escuelas que han de proveerse en maestra.—Salinas, completa de niñas. Sueldo anual, 625 pesetas y retribuciones, y 40 pesetas anuales por casa.

La Guardia auxiliar de párvulos. Sueldo anual, 550 pesetas.

Escuelas que han de proveerse en maestro.—Salmantón, incompleta mixta. Sueldo anual, 250 pesetas, retribuciones, 15 pesetas anuales por casa.

Solicitudes, hasta el 29 del actual.

Cabos de mar de puertos de Bilbao y Gijón. Solicitudes, antes del día 27 del actual.

Farmacéutico titular de Belinchón (Cuenca). Sueldo anual 750 pesetas. El agraciado podrá contratar con 280 familias. Solicitudes, hasta el 16 del corriente.

Las plazas de farmacéutico titular y clases acomodadas de Aldealseñor y sus anejos Aldealseñor Casillitro de la Sierra, Estepa de San Juan y Cuellar de la Sierra (Soria), con la dotación anual de 150 pesetas la primera, y la segunda con 135 fanegas de trigo puro y casa libre. Solicitudes, hasta el 21 del actual.

Veterinario de Zayas de Torre (Soria). Solicitudes, hasta el 20 del actual.

CRÓNICA RELIGIOSA

Santoral

Para mañana—San Calixto I papa mártir y San Fausto labrador.

Para mañana.

Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia en honra del santísimo Ecece-Homo. Exposición a las seis y en seguida la primera parte del Rosario, a las nueve y tres cuartos las Horas manores y misa mayor y a las doce la segunda parte del Rosario, por la tarde a las cuatro los actos de coro, a las seis y cuarto la tercera parte del Rosario, Triduo con sermón que predicará los tres días el R. P. Guillermo Vives, S. J. Septenario y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte

En Santa Catalina de Sena, a Nuestra Señora del Tránsito.

CRÓNICA MARÍTIMA

Movimiento del puerto

Entradas

De Barcelona llegó ayer mañana el vapor «Miramar», con valija, carga y 58 pasajeros.

—De Ibiza el vapor «Cataluña» con carga y 9 pasajeros.

—Del mismo punto el laud «Angela» con carga general.

—Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Balear».

Salidos

Ayer por la tarde se hizo a la mar para Argel el vapor «Miramar» con pasaje y carga.

—Para Mahón el vapor «Isla de Menorca» con balija, pasaje y carga.

—Para Barcelona el vapor «Cataluña» con balija, pasaje y carga.

VINO SIN AGUA

A

30, 40, y 60 céntimos litro.

NOTA.—Referente a clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar.

Próximamente inauguración del SALON de MODAS

LE CHIC PARISIEN

Colón 34, entresuelo, 2.ª

Se necesitan oficiales modistas de sombreros.

Estadística

NACIMIENTOS

Día 10.—Varones 1.—Hembras, 8.

Día 11.—Varones 3.—Hembras, 3.

MATRIMONIOS

Día 10.—Ninguno.

Día 11.—D. Juan Darder Roig con doña Leonor Vidal Castelló.

DEFUNCIONES

Día 10.—José Feliu Avellá, 31 años, soltero, c. Sagraera, tuberculosis articular y pulmonar.

—Andrés Barceló Bannasar, 85 años, viudo, Hospital, resblandecimiento cerebro-espinal.

—María Obrador Serra, 2 días, c. Cuartera, peristonisa.

Día 11.—Francisca Albertí Tomás, 63 años, casada, c. San Pedro, carcinoma.

REUMA

Aparatos para el alivio inmediato del dolor y la curación del reuma en muy pocos días, sin tomar medicinas. Vená prueba.

Informará el Representante, Misión 13, entresuelo, de ocho a nueve.

CORONAS

MORTUORIAS

Brancas y tulipas para cementerio.

Expiéndido y variado surtido EL AGUILA Brossa 30

Venta de dos fincas

Una en el término de Palma y otra en el centro de la Isla, bien situadas, buen rédit.

Informes: Centro de anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.

BOVILL

es indispensables para la cocina. Da un sabor picante y apetitoso y añade fuerza a las sopas, salsas, guisados y picadillos.



Muebles de arte Proyectos Decoración

RELOJERÍA SUIZA

Palacio 2



JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y esculpidas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS 8, PALMA

Ron

Descreído el público que no se vende ron verdad desde que no se importa en España ron y cana por motivo de los elevados derechos que ha constituido nuestra pérdida de las Antillas no hay más que probar la marca HABAÑA elaborado de los mismos productos de la caña de azúcar y se convencerá.

DONCELLA

Se necesita una que sea joven y limpia; se gratificará espléndidamente. Dirigirse de seis a siete de la tarde a la calle de Cavallería, 23, entresuelo.

# Servicio telefónico y telegráfico

Madrid 12 á las 17.

## El puerto de Barcelona

Se ha dictado una disposición autorizando la compra de dieciocho b sculas autom ticas y el montaje y conducci n de la electricidad en el puerto de Barcelona.

## Carb n para la escuadra

La «Gaceta» publica una real orden fijando las condiciones de las subastas para la adquisici n de carb n de Cardiff, con destino   la escuadra espa ola.

## P rez Gald s

No es cierto, como se dijo estos d as, que P rez Gald s haya salido para Africa.

Su estancia en Cartagena obedece al deseo de adquirir datos del viaje que ha hecho  ltimamente alrededor del mundo la fragata «Numancia».

Despu s del insigne novelista es posible que haga un viaje por el extranjero.

## La visita de Loubet

Aunque no figura en el programa oficial de los festejos ni tendr  car cter ben fico, como se hab a pensado, se verificar  una corrida de toros en honor de Loubet, lidi ndose ocho toros de Casullones por «Quinto, Bombita, Machaquito y Lajaritjo».

Dos de los toros ser n rejoneados y vueltos al corral, en cuya operaci n se simular  el encierro con todos sus detalles.

El empresario Niembro dar  10.000 pesetas para los pobres.

Entre las funciones de teatro acordadas figura una en el Espa ol, represent ndose «Reinar despu s de morir», y Mar a Guerrero recitar  un ap sito en franc s.

## Partida de bandoleros

En Puente Genil ha aparecido otra partida de bandoleros.

La guardia civil tirote    dos de ellos, capturando   uno.

## Ferrocarril en quiebra

La Compa a del ferrocarril de Elgoibar   San Sebasti n se ha declarado en quiebra.

## Reyer as

Un recluso en la c rcel de Orense se opuso   entrar en un calabozo, promoviendo una reyerta, de la que resultaron heridos un ordenanza de la c rcel y un vigilante.

En el pueblo de Ferrer (Catalu a), ri eron dos familias, interviniendo en la lucha cinco individuos.

Todos resultaron heridos y uno muerto.

Un hijo de  ste se halla agonizando.

## Incendio

Se ha producido un terrible incendio en una f brica de aserrar maderas de Puente Genil.

No ha habido desgracias personales.

Las p rdidas materiales son de mucha consideraci n.

## El Consejo de anoche

Bodas los informes coinciden en que durante la discusi n de las presupuestos en el Consejo de anoche en la Presidencia, Echeagaray se opuso energicamente   todo aumento que no respondiera   una necesidad urgente, excitando   sus compa eros   que le prestaran toda clase de facilidades para desempe ar su cometido.

Weyler y Villanueva, principalmente  ste  ltimo, sostuvieron sus pretensiones; y como las discusiones tomaran grandes vuelos, Montero Rios, las cort  aplazando la cuesti n hasta ma ana.

## Consejo de hoy

El Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia del rey, ha sido breve.

Al tratar Montero Rios, en su discurso resumen de los sucesos de la semana, de la pol tica interior, detall  los trabajos del Gobierno para ultimar los presupuestos.

Dijo que la constituci n de la C mara popular ser  m s breve de lo que se crey  al principio.

La discusi n de las actas ser  tambi n breve y no dar  lugar   incidentes ruidosos.

Manifesto que la Conferencia internacional para resolver la cuesti n de Marruecos se reunir     ltimos de Diciembre   primeros de Enero.

Al hablar de la pol tica exterior se ocup  del conflicto surgido   consecuencia del tratado anglofranc s con Suecia y Noruega.

En virtud de  l, las dos primeras naciones se comprometieron   garantizar la intangibilidad de Suecia y Noruega, y al separarse  stas pretendieron ambas que se mantenga el tratado, aunque aisladamente para cada una de ellas.

## Diputado preso

El juez de Aguilas de la Frontera ha dictado auto de pris n y procesamiento contra el diputado por Montilla se or Jimenez, el ex diputado don Juan Burgos, el delegado del gobernador y los interventores del primero en las  ltimas elecciones.

El auto responde   denuncias formuladas por el candidato federal don Jer nimo Palma, quien no ha parado hasta demostrar las falsedades cometidas por aqu ellos en dichas elecciones.

Y graves y concluyentes han debido ser las denuncias, cuando el juez ha tomado aquella determinaci n, estando ya abiertas las Cortes.

## El c lera

En Berl n se han registrado tres casos m s de c lera y una defunci n.

## El asunto Delcass 

En los peri dicos de Paris sigue la discusi n sobre las declaraciones que se suponen hechas por M. Delcass ,   un redactor de «Le Matin».

«L'Echo» y «El Figaro» niegan toda intervenci n de Delcass  en este asunto.

Jaur s, en «L'Humanit », afirma que Delcass  comunic  al Consejo de ministros, poco despu s de la visita del emperador Guillermo   Tanger, que Inglaterra ofreci    Francia el concurso de su flota y 100.000 hombres para un caso de guerra con Alemania.

Delcass  ha dirigido una carta al «Figaro» contestando   otra que contra  l public  el «Herald».

El ex ministro declara que desde su salida del Gobierno ha opuesto el silencio   las injurias descaradas.

Considera una indignidad atribuirle la publicaci n de secretos diplom ticos.

No juzga oportuno hacer ahora declaraciones de ninguna especie.

Por esta raz n, ruega que se le dispense de hacerlas, pues d a llegar  en que todo se aclare.

## El rey Carlos

En los  rculos diplom ticos de Paris se da como segura la visita del rey Carlos de Portugal   la capital de la Rep blica francesa, respondiendo   la visita que har  Loubet   Lisboa   fines de este mes.

La visita del rey Carlos   Paris se fija para el 15 de Noviembre.

Tambi n se dice que despu s visitar  Alemania.

## La huelga de la Argentina

Diceu de Buenos Aires que la huelga de los cargadores del muelle es parcial, siendo muchos los que trabajan.

El servicio de los ferrocarriles est  asegurado.

No hay temores de que se extienda la huelga, no obstante los trabajos de los agitadores en ese sentido.

## La conferencia de La Haya

El Gobierno de Rumania ha anunciado su adhesi n   la Conferencia de la paz, que se reunir  en La Haya.

Un despacho de Washington dice que el presidente Roosevelt ha declarado que la ratificaci n telegr fica del tratado de paz se verificar  dentro de tres d as.

## La paz

Cada uno de los Gobiernos interesados comunicar  al otro que se halla dispuesto   firmar el tratado definitivo.

El canje del protocolo se verificar  oportunamente en Nueva York.

## Inglaterra y el Jap n

La escuadra inglesa ha llegado   aguas del Jap n, siendo recibida con grandes agasajos en Yokama y otros puertos en que ha tocado.

A su entrada en Tokio el almirante desembarcar  y ser  recibido por el mikado.

## De Rusia

Un telegrama de San Petersburgo dice que los des rdenes en el C ucaso adquieren caracteres grav simos.

Los tartaros han saqueado muchas aldeas de la regi n de Tiflis, expulsando   los rusos y enarbolando su bandera en aquellas.

## Las Cortes

### Senado

Comienza la sesi n   las tres y media, presidiendo el general L pez Dom nguez.

En el banco azul estaba Montero Rios y el ministro de Gracia y Justicia.

En los esca os hab  bastante animaci n.

Se lee y aprueba el acta de la sesi n preparatoria.

Se da cuenta del despacho ordinario y del resultado de las elecciones  ltimas, en lo que se refiere   esta C mara.

El presidente dirige un ruego   los senadores que se encuentren en Madrid para que acudan puntuales   las sesiones.

Se entra en la orden del d a y se procede   la elecci n de los secretarios interinos.

El Sr. Ranero hace algunas observaciones sobre la forma en que debe hacerse la elecci n.

El presidente del Consejo de ministros asiente   lo propuesto por el Sr. Ranero, y dice que no tiene inconveniente en que se suspenda la sesi n por cinco minutos para que los senadores se pongan de acuerdo y se provean de candidaturas.

Se suspende la sesi n.

### Congreso

La sesi n que debia haber empezado hoy   las doce, como fue el acuerdo tomado ayer, no ha podido empezar hasta la una y media, por falta de suficiente n mero de diputados.

Es la primera vez que en los comienzos de la legislatura se observa una desanimaci n semejante.

En los pasillos se hacian muchos comentarios y se observaba bastante inquietud aunque sin explicarse la causa.

Abierta la sesi n se procedi    elegir el presidente, proclam ndose al marqu s de la Vega de Armijo por 216 votos.

Le han votado todas las minorias, menos la republicana.

Despu s se eligieron los cuatro vicepresidentes ya conocidos.

La votaci n oscil  entre 170 que obtuvo el primero y 125 que obtuvo el cuarto.

En la elecci n de secretarios fueron elegidos los tres candidatos del Gobierno, obteniendo el que m s 170 votos.

Para la cuarta secretar a se eligi  al candidato maurista, que obtuvo 62 votos.

El candidato de las minorias s lo obtuvo 36.

Se eligieron despu s las Comisiones de actas   incompatibilidades.

En el banco azul estaban los ministros de Fomento y Gobernaci n.

### Madrid 13 (  las 1.

#### Elecci n de cargos

En la sesi n celebrada ayer en el Congreso, despu s del despacho ordinario se procedi    la elecci n de individuos que han de ocupar cargos en las masas.

Fueron elegidos los se ores cuyos nombres ya llevo telegrafados.

En la votaci n se abstuvieron los republicanos.

#### Los presupuestos

Entre los Ministros se ha llegado   un acuerdo respecto   la cifra de los presupuestos.

El d a 20 de Diciembre queda-

r n aquellos definitivamente aprobados.

## D. Alejandro Rossell 

El dipasado por Mallorca don Alejandro Rossell  ha sido elegido por 58 votos para formar parte de la comisi n de incompatibilidades.

## Habla Romanones

Preguntado el Ministro de Fomento se or Conde de Romanones, sobre las disidencias en el seno del Gabinete, neg  aqu l que entre los ministerios existiera disgusto ni resentimiento alguno.

## El Rey de Portugal

El Rey de Portugal Marchar    Paris el d a 14 del mes pr ximo, llegando   la capital de la vecina rep blica, el 15, permaneciendo en la misma un mes.

S. M. Suritana viaja de rigoroso inc gnito.

## La viuda de Pickman

Ayer contrajo matrimonio en Sevilla la viuda del marqu s de Pickman con el se or Parlad .

El mismo d a salieron los desposados para San Sebasti n en donde pasar n el invierno.

## Maniobras militares

Ayer la divisi n del general Marinas comenz  el periodo de maniobras, que durar  tres d as, ajust ndose al supuesto t tico de un ej rcito enemigo que le ataca.

## Falsificadores

En la calle de Santa Fe se ha descubierto una importante falsificaci n de vinos de Jerez de las mejores marcas.

La policia detuvo   cuatro individuos ocupados en el negocio.

En el domicilio donde se cometian las falsificaciones fueron encontrados varios cajones de polvos con los cuales se hacian los vinos.

Tambi n fueron encontrados envases y etiquetas.

Se hallan complicados en este fraude los mas acreditados establecimientos de esta corte.

Se prepara un gran esc ndalo, orden ndose se practiquen registros en importantes colmados y restaurants.

### Madrid 13 (  las 10'30)

#### Comentario de «Le Temps»

Dicen de Paris que el peri dico «Le Temps» publica una informaci n extranjera en la que trata de Espa a.

El articulista comenta favorablemente el discurso de la Corona.

Cree que en el Mensaje se anuncia que emprenderemos una pol tica energica en Marruecos.

Elogia los prop sitos que el se or Montero Rios ha manifestado en las relaciones que mantendr  con el Vaticano.

Termina el art culo afirmando que los propios amigos del gobierno oscurecen el porvenir del se or Montero Rios.

## Burs tiles

### Madrid 12 Octubre 1905

4 por 100 interior contado . . . . .	78'50
Interior fin de mes . . . . .	78'72
Amortizable 5 por 100 . . . . .	98'75
Acciones Banco de Espa�a . . . . .	425'00
Compa�a Arrendataria Tabacos . . . . .	384'00
Cambio de francos . . . . .	28'50
Cambio de libras . . . . .	32'32
Exterior de Paris . . . . .	98'20

### Barcelona 11 Octubre.

4 p� interior fin de mes . . . . .	78'72
Id. pr�ximo . . . . .	00'00
5 p� amortizable . . . . .	98'90
Nortes . . . . .	47'50
Alicantes . . . . .	83'70
Orenses . . . . .	25'55
Coloniales . . . . .	66'50
Francos . . . . .	28'40
Exterior de Paris . . . . .	92'00
Renta Francesa . . . . .	99'65

## El Lente de Oro

25 Brossa 25

Conservar  la vista quien use en verano

GAFAS   LENTES AHUMADOS Gran surtido en toda clase de lentes para vista cansada y miop . CRISTALES ROCA

GARANTIZADOS COMPOSTURAS ESTAMPERIA y MOLDURAS para cuadros.

PRECIOS ECONOMICOS 25 BROSSA 25

La mejor medicina para el est mago ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

# Almacenes S. JOSE

NOVEDADES

DE

OTO O   INVIERNO

Surtidos considerables vendidos   precios reducidos.

Numerosas ocasiones en art culos alta novedad.

Panas, Sedas, Terciopelos, Veludillos, Pa os, Cheviots, Francias, g neros negros, Algodones, Tejidos, Estampados, Alfombras, Cortinajes, Tapicer as, Mantas de lana, Pa uelos de abrigo, Paraguas, Cubre camas, Cepillos, Corbatas y Boas.

IMPORTANTE

Despu s de grandes reformas ha permitido montar grand estalle de SASTRER A y CAMISER A como tambi n una secci n especial de abrigos para Se ora y trajes para ni o.

## GACETA DEL DIA

Leemos lo siguiente, cuya noticia creemos puede interesar:

«Todos los informes que se reciben de los centros respectivos de producci n est n contestes en estimar de regular el rendimiento de la cosecha de aceitunas, asi del Ampurdan como de Mallorca, anunci ndose que el aceite ser  de buena calidad, y que las primeras expediciones se recibir n ya en esta plaza (Barcelona) en la semana pr xima.

En cambio, las noticias que llegan de Andalucia, por diferir entre s , no permiten formar concepto adn del resultado definitivo de la cosecha.»

Leemos en la prensa de la Pen sula la siguiente noticia:

«La entrevista del ministro de la Gobernaci n con los policas franceses,   la cual han asistido tambi n delegados de la policia de Inglaterra y otros paises, ha sido muy comentada, indicando todo esto que el Gobierno est  inquieto.

Lo cierto es que desde hoy funciona en Madrid un servicio internacional de seguridad.»

Han llegado al puerto de Barcelona varios vapores con cargamento de trigo, quedando en el antepuerto esperando turno para descargar.

Publica la «Gaceta» la relaci n n mero 30 de cr ditos   los repatriados por las guerras de Ultramar, que fueron clasificados en la junta celebrada el 26 del pasado mes de Septiembre.

En la serie A, «Haberer del personal» figuran 110.106'50 pesetas correspondientes al primer batall n de los regimientos de San Quint n y Cuba, plana mayor de Sanidad militar (Cuba), cazadores expedicionario n mero 3 (Filipinas), cuerpos disueltos de Filipinas, tercios de la guardia civil, 20 y 21 (Filipinas), primer batall n de los regimientos de infanteria Inmemorial del Rey, Zamora, San Fernando, Mallorca n m. 13, Guadalupe n m. 20, Cuenca n m. 27 y Asturias n m. 31 (Cuba).

En los peri dicos oficiales se inserta un edicto anunciando convocatoria para cubrir cincuenta plazas en la Escuela de aprendices de artilleros de mar, establecida en San Fernando.

El ingreso de los aspirantes se celebrar  el 1.  de Octubre de 1906, debiendo dirigirse la instancias   las Comandancias de Marina, acompa adas de los documentos reglamentarios.

En la Estaci n telegr fica se hallan detenidos los siguientes despachos:

De Gerona, Teniente Coronel Antonio Barrios.—Mercadal, Gimenez, Palacio 31.—Barcelona, Sr. Juan, Sta. Catalina 11.—Ricardo Pujadas Soler 31.—Madrid, Pilar Montaner, Deanato 2.

El gobernador civil ha publicado en el Bolet n Oficial una circular encargando   los alcaldes, fuerza de la Guardia Civil y otras autoridades la busca y captura de los siguientes individuos declarados en rebeldia:

Jos  de las Cuevas Perez, Mateo Quetglas Roig, Jos  Colomar Rey, Bartolom  Bartolomey Treinta, Antonio Casta er Bauz  y Juan L pez P rez.

Se halla vacante la plaza de oficial sache del Ayuntamiento de Costig, dotada con el haber anual de 137 pesetas.

Los aspirantes   ella deber n presentar sus solicitudes documentadas en la Secretar a de aquella Corporaci n dentro el plazo de 30 d as.

El due o de los ba os de la Portella, seg n se dice, ha presentado en la jefatura de Obras del Puerto una reclamaci n en contra del proyecto de escoger   paseo p blico en la Ronda del Sur, cuya concesion solicita don Jos  Tous.

Ningun jab n iguala en bondad y aroma al «Jab n fluido Gorgo» proclamado por las personas del buen tono como el Rey de los Jabones. Venta en perfumer as.

Contra lo que ayer se creia, no saldr  hasta el s bado el jefe de vigilancia Sr. Aparici, que en uni n de un agente conducir    Madrid al matador de novillos «Nieto», reclamado por la autoridad judicial.

Esta ma ana se ha presentado en la Inspecci n de Policia el recaudador de contribuciones Sr. Mir, manifestando que momentos antes le ha sido sustraído del zagu n de la casa n mero 9 de la calle de Vilanova, un caballo con los arreos puestos.

La policia practica pesquisas para detener   los autores de la mencionada sustracci n.

Esta ma ana en el vapor «Balear» llegado de Barcelona han venido los diestros «Negret» y «Larita» que han de tomar parte en la corrida del domingo, en sustituci n de «Gallito Chico» y el «Nieto».

Por Real orden de 3 de Enero del corriente a o han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la Armada las Sales naturales purgantes de Mediana de Arag n.

Esta honrosa distincion, no concedida   ning n otro purgante, demuestra la superioridad de las «Agua y Sales de Mediana de Arag n» sobre todas sus similares.

El manantial de la Sociedad an nima «Agua y Sales Mediana de Arag n» es el  nico en el mundo que por su caudal inagotable permite extraer de sus aguas, por evaporaci n espont nea, las Sales Naturales sulfatadas-s dicas-lit nicas -magnesianas cuyas virtudes medicinales tan justa fama han alcanzado en Espa a y en el extranjero.

## Plaza de Toros

Gran corrida de Toros Novillos de muerte para el Domingo 15 de Octubre de 1905.

OCHO HERMOSOS TOROS desecho de tienta y cerrado, de la acreditada ganaderia del Sr. Murell.

Los cuatro primeros toros ser n estoqueados en lidia ordinaria por los aventajados diestros

MORENITO DE VAL ENCIA y NEGRET

y los otros cuatro toros ser n lidiados en Plaza Partida por los apudados novilleros

LARITA y TRANERO

con sus respectivas cuadrillas.

# PAÑERÍA

# DE ANGLADA Y LLAUGER CAN BITLA

Calle del Sindicato (antes Capellaria) números 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4 PALMA

En este establecimiento se acaban de recibir extensas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería, como Gorgas, Estambres, Vieufas, Armas, Chavlots, Australlas, las que se detallan á precios baratísimos.—Grandes y bonitas colecciones de Paños (VELLUTS) para trajes. Mantas de lana blancas y grises á los mismos precios de fábrica. Al objeto de dar toda clase de facilidades y evitar molestias al comprador, nos hemos puesto de acuerdo con varios sastres de reconocida inteligencia, de modo que lo mismo se puede comprar el corte de traje, que el traje confeccionado.

## PRECIOS SIN COMPETENCIA PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER

CAN BITLA, Sindicato, 31 al 35 y Sombrereros, 2 y 4, PALMA

### Colligite fragmenta.

Recojed sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estano para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Beñen, Caputxas, 4 entre, Barcelona.

### SOCIEDAD GENERAL

## TRANSPORTES MARÍTIMOS A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mes de Octubre de 1905

Línea para el Rio de La Plata

El día 21 de Octubre saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

## ESPAGNE

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 de Noviembre para Bahía, Rio Janeiro Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

## NIVERNAIS

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Consignatarios en Barcelona: R. POL y Comp.ª. Dormitorio de San Francisco, 25. nra!

## Sociedad anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILL)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres en Mahón—Ingeniería, Barcelona—Centro Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley & Brothers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimas motoras Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

## Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla.

EL MEMTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertroficadas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, cística, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta con tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Fesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

## Grageas Farré

DE LECITINA PURA DE HUEVO Y CACODILATO DE SOSA

Hasta la fecha son reconocidas estas grageas como el mejor depurativo tónico más eficaz.

Son un reconstituyente de primer orden, tonifican el sistema nervioso y enriquecen la sangre a la vez que la purifican modificando solo la parte malal revés de otros depurativos que la rebajan en general perjudicando el organismo.

Sus efectos son tan rápidos y seguros que á las pocas tomas se manifiesta un bienestar general del individuo ó de la persona que padece.

Los que tienen humores herpéticos, ven desaparecer con su uso las manifestaciones de esta enfermedad que sienten en diferentes partes del cuerpo.

Las señoras que tienen localizada el herpes en la cara y que les afea el cutis, observan la mejoría poniéndose las píldoras, y del color natural.

Venta, en todas las farmacias.—Representantes: Boscana, Sucesores, Plaza de Cort, número 8.—Palma de Mallorca.

**MAGNESIA**

El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

**GRUP.**

El extracto de Magnesia Granulado Eforvescente de Bishop, originalmente inventado por ALFONSO BISHOP, es la única preparación para extraer de su clase. No hay ningún sustituto tan bueno. Se recomienda especialmente para el cuidado de la piel que cada frasco lleva el nombre y las señas de ALFONSO BISHOP, 4, Spinnaker Street, Londres.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

**NO MAS PELO BLANCO**

## TINTURA DEL DR. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro ó ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.

Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.

**HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS**  
con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

## LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales ó infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Gran fábrica de productos refractarios / de gré

## M. CUCURBY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas en todos los tamaños y formas según croquis.

Ventas de tierras refractarias.

Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3,27

Despacho: Princesa y Cotonero 6, Teléfono 64 Barcelona.

## Jarabe de Hipofosfitos

**I. Preixas Romera Farmacéutico de Barcelona**

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco.

Medicamento poderoso para combatir la anemia, raquitismo, debilidad nerviosa, de efectos rápidos y seguros para abrir el apetito y devolver las fuerzas perdidas á consecuencia de enfermedades agudas.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS—2'50 pias. FRASCO

Unico representante en Baleares:—Cirujano-Pedicuro

## Don Gabriel Palmer Gelabert

Sintes 16—entresuelo—PALMA

## COSECHDROS DE ACEITE

Teniendo para la próxima temporada buen surtido de calderas nuevas y modernas para esta industria, á precios reducidos, rogamos á los señores que necesiten adquirir alguna, se sirvan pasar por los talleres de

## Felipe Saggase y hermanos

donde encontrarán también calderas de lance para la misma industria á precios sin competencia posible.

## Binisalem (Mallorca)

## D pilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido: 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

## HISTOGENO I LOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOIS Recomendado por todas las eminencias médicas.

Unicos importadores:—Centro Farmacéutico.—Palma de Mallorca.—Furro, A. e y 3, Madrid

## VAPORES DIRECTOS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 10 Noviembre del puerto de Barcelona el vapor español

## ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Nueva Orleans, saldrá de Barcelona el 20 de Octubre el vapor español

## PIO IX

Nota.—La carga para dicho vapor debe embarcarse para Barcelona hasta dos días antes dando aviso á los representantes de la Compañía en ésta.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 3 de Noviembre el vapor

## Miguel M. Pinillos

NOTA.—Se replica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida

Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas, Representantes.—San Juan 20—Palma.

## Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis—Prostatiti —Cistitis

Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores: sin funestas consecuencias con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el esozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.: cura radical y milagrosamente, en ocho días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi pesetas 4

**Sífilis** Curación radical con el Antisifilítico ROO3 COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdida seminal y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciarse el organismo con curas impurificadas, se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquier de aquellas enfermedades, teniendo que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es éste instilable, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los increíbles, el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Forteza Serrá, calle de Jaime II número 21, y en sus Agentes generales en España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada—Asalto

## PECHOS

Su desarrollo y belleza

tercera, endurecimiento se consigue dos meses con el uso de las

Píldoras Circasianas del Doctor FERD. BRUN

Unicas que siendo beneficiosas á la salud alcanzan el efecto deseado.

Aprobadas por eminencias médicas.—Gran éxito en Alemania!

6 pesetas frasco

Para el mismo fin, TOPICO CIRCASIANO, poderoso medicamento externo.—Viuda Aizina, P. del Crédito, 4 y V. Farré y C.ª, Princesa 1, Barcelona.

En Palma: Farmacia Valenzuela.

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES